
MEDIO:         RADIO RED 
NOTICIARIO: DON DINERO 
FECHA:         24/ABRIL/2014  

 
En el corto plazo la calificación de la paraestatal no va a mejorar. S&P 

 
 
ALBERTO AGUILAR: Y vámonos con Ángeles Aguilar. Todavía Standard and Poor's se mantiene a 
distancia, digamos, de mejorar una calificación a Petróleos Mexicanos, más allá del tema de la 
reforma. Es que faltan todavía detalles de la reforma, creo que hay ser cautelosos, y vámonos 
con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante.  
 
ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, a pesar de que con la 
apertura del sector del petróleo ya mejorarán las invitaciones tecnológicas y financieras de 
Pemex mediante la entrada de más inversión privada, en el corto plazo la calificación de la 
paraestatal no va a mejorar, así lo señaló Fabiola Ortiz, directora de Análisis Corporativo de 
Standard and Poor's, quien enfatizó en que si bien la aprobación de la reforma fue un buen 
primer paso, es aún más relevante el ver cómo queda la legislación secundaria y su 
implementación, y rechazó que de ser exitosa los incrementos en la producción se 
materializarán solamente hasta en unos cinco años, una vez que ya lleguen las grandes 
inversiones a este sector.  
 
Al respecto nos dijo lo siguiente: 
 
FABIOLA ORTIZ: No esperamos ningún efecto inmediato en las calificaciones de Pemex dado 
que las reformas todavía están sujetas a la aprobación de leyes secundarias y más aún a la 
implementación de estas reformas.  
 
ANGELES AGUILAR: Apuntó que el perfil crediticio individual de Pemex está afectado por su 
débil desempeño financiero, debido a los altos gravámenes a los que está sujeto y a su grandes 
pasivos por pensiones, situación que pronosticó no va a cambiar en el corto plazo.  
 
No obstante señaló que varias empresas internacionales de petróleo y gas y contratistas 
podrían estar interesados en participar en la exploración y producción a través de diversas 
formas indirectas y de participar directamente en operaciones primarias y secundarias.  
 
Mientras que resaltó que algunas otras de aquí, de origen nacional, que actualmente ya hacen 
negocios con Pemex en diversas áreas podrían verse beneficiadas y subrayó el caso de Alfa, 
compañía que recientemente emitió mil millones en bonos senior no garantizados para 
financiar inversiones en la división de energía a través de su subsidiaria Newpek. 
 
Asimismo dijo que otro caso similar es el de Grupo México, empresa que tiene arrendamiento 
de las plataformas marinas que participan en la exploración de petróleo y gas y ha ofrecido 
servicios de geofísica a Pemex para nuevos descubrimientos, las cuales podrían estar 
interesadas en seguir su expansión en el sector energético. 
 
Fabiola Ortiz es la que nos habla. 
 
FABIOLA ORTIZ: Empresas internacionales de petróleo y has así como contratistas se verán 
beneficiadas con la apertura del sector. Asimismo también creemos que compañías mexicanas 



que actualmente tienen relación con Pemex u que ya trabajan con Pemex en diferentes áreas, 
por ejemplo Alfa mediante su subsidiaria Newpek, o Grupo México, estarán interesadas en 
expandir sus operaciones en este sector- 
  
ANGELES AGUILAR: Así como ocurrió en el caso de Colombia y de Brasil tras la apertura de sus 
sectores, dijo que se espera que en el país puedan llegar muchas inversiones que aceleren el 
crecimiento energético.  
 
Detalló que en el caso de Colombia desde su apertura en 2002, la producción petrolera 
colombiana creció un millón de barriles diarios desde los 528 mil barriles que generaba en 
2004, amén de que el país ha logrado incrementar su inversión extranjera directa de 15 mil 700 
millones desde los 2 mil 100 millones que recibía antes, y enfatizó que un 30 por ciento de 
estas inversiones que están llegando a Colombia tienen que ver precisamente con el sector de 
petróleo y de gas.  
 
Por su parte dijo que en Brasil tras la reforma la actividad de producción y exploración 
aumentó en unos 2.1 millones de barriles por día para el 2013, desde los 1.2 millones de 
barriles que producían en el 2000. Sin embargo dijo que desde entonces la producción de 
Petrobras se ha mantenido estable sobre todo debido al descenso natural que han tenido sus 
campos de petróleo.  
 
Así que Alberto, este sector a pesar de la reforma va a tener que esperar.     
 
ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias, te agradezco mucho tu reporte, 
Ángeles.  
 
ANGELES AGUILAR: Muchas gracias Alberto, buenas noches. 
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias, buenas noches. El reporte de Ángeles Aguilar.  


